



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Kathia María Bolio Pinelo
DIPUTADA FEDERAL

**INFORME DEL VIAJE AL ESTADO DE QUINTANA ROO
AL EVENTO INTERNACIONAL**

Plataforma Global 2017 para la Reducción del Riesgo de Desastres

Dip. Kathia María Bolio Pinelo
GP PAN

La quinta Plataforma Global para la Reducción del Riesgo del Desastre contra el riesgo de desastre 2017, mismas que se realizan cada 2 años desde 2009 y es la principal reunión mundial de partes interesadas comprometidas con la reducción del riesgo de desastres de las comunidades y naciones. En este año y por primera vez se realizó fuera de Ginebra, Suiza donde se realizaba de manera periódica; la sede fue el municipio de Benito Juárez en Quintana Roo.

Asistí como integrante de la Comisión de Protección Civil y dada la importancia de la participación de parlamentarios de diferentes países en este evento, Fue evidente la buena coordinación entre la Oficina para la Reducción del Riesgo de Desastres e las Naciones Unidas (UNISDR) y la Secretaría de Gobernación de México.

Me pareció destacable el esfuerzo que se hizo para que los expertos y coordinadores de los equipos organizadores tuvieran un equilibrio en cuestión geográfica y de género; gracias a ese enfoque inclusivo yo vi un buen balance en cuanto a los países de origen de quienes participaban en los foros, lo que enriqueció mucho la experiencia.

A pesar de la recomendación de llegar al hotel sede desde el lunes 22 para registrarnos, en lo particular decidí viajar por carretera el martes 23 y sin contratiempos estuve presente en la primera actividad de parlamentarios citada para ese día, en donde participó nuestra presidenta de la comisión, la Dip. María Elena Orantes López. De esta manera ahorré a la cámara un boleto de avión redondo de Ciudad de México a Cancún.



Kathia María Bolio Pinelo

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

La sesión plenaria del 24 de mayo, con la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, se centró en las estrategias necesarias para alcanzar la meta establecida en los Objetivos de Desarrollo Sostenible para aumentar al máximo el número de países que cuenten con planes estratégicos nacionales y locales para la reducción del riesgo y que, además, estén integrados con el cambio climático y los planes de desarrollo sostenible. El año 2020 será la fecha límite para ver el avance de esta meta.

Como mexicana y yucateca, compartí mis vivencias en fenómenos naturales, principalmente los huracanes que he vivido como Gilberto e Isidoro y la importancia que tiene la información, no sólo como una medida histórica para recopilar las experiencias, sino también hacia la población para que sepa cómo actuar en caso de éstos meteoros. Destaqué el trabajo que se hace en las escuelas públicas y privadas para sensibilizar a los alumnos sobre las medidas de seguridad, no sólo en caso de incendios, sino sobre todo en la posibilidad de que ocurran ciclones y que sepan cómo actuar y cuidarse... pues muchos de ellos no han vivido la experiencia de un fenómeno de ese tipo.

Para la segunda sesión plenaria el objetivo central fue buscar reducir al máximo la vulnerabilidad de los países menos desarrollados, los pequeños estados compuestos por islas y los países africanos. Pero también conversamos sobre países en desarrollo o países emergentes que después de una crisis de protección civil por un desastre natural, tiene que hacer esfuerzos importantes para reactivar el turismo, mejorar la protección de la sociedad y reactivar su agricultura y ganadería.

La tercera sesión plenaria se examinará la preparación de los países para medir los progresos en relación con los objetivos globales del Marco de Sendai, incluyendo su capacidad para recopilar de manera exhaustiva los datos sobre los costos de los desastres anteriores, evaluar los futuros riesgos de desastre y establecer sistemas eficaces de vigilancia.



Kathia María Bolio Pinelo

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

La sesión abarcó la situación global y el informe de referencia sobre la preparación del país para medir el progreso en relación con los objetivos globales del Marco de Sendai, cómo mejorar los sistemas para registrar pérdidas de desastres, definir líneas iniciales de riesgo, realizar el mapeo de riesgos y las evaluaciones del riesgo de desastres, escuchar las experiencias de diversos países y concluir con la adopción y puesta en marcha del Monitor del Marco de Sendai.

En cuanto a las sesiones especiales en las que participé, de acuerdo a la temática de mayor interés para México y mi estado, elegí las de acceso a sistemas de alerta temprana de múltiples peligros e información sobre riesgos de desastre y mejorar la preparación ante desastres para una respuesta eficaz, "Reconstruir Mejor" en la recuperación, rehabilitación y reconstrucción, Herencia Cultural y Conocimiento Indígena para la Reducción del Riesgo de Desastres y Compromiso del Sector Privado para contribuir al logro del objetivo prioritario 2020 de Sendai.

Según datos oficiales asistimos más de 6.000 personas de 189 países. Todos con un interés común: continuar con "El Marco de Sendai" que es un acuerdo que establece que los Estados tienen la responsabilidad de reducir los riesgos de desastres junto con el sector privado y los gobiernos locales. Busca la disminución sustantiva de la mortalidad para el año 2030 y del número de damnificados y pérdidas económicas por catástrofes.